

## PRESENTACIÓN DE LA EDICIÓN ESPECIAL DEL 25 ANIVERSARIO DE LA REVISTA REFORMA SIGLO XXI

■ Juan Antonio Vázquez Juárez\*

En el marco de la celebración del 85 Aniversario de la fundación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, se presentó la revista “Reforma Siglo XXI” edición especial de su 25 aniversario; el evento se efectuó la tarde del miércoles 17 de septiembre de 2018 en el Auditorio de la Institución ubicado en Avenida Madero y Félix U. Gómez, Monterrey, Nuevo León.

El acto fue presidido por la M. E. C. Linda Angélica Osorio Castillo, directora de la Preparatoria No. 3 de la UANL; doctora Nora Elia Cantú Chávez, subsecretaria de Educación Media Superior y Superior de la Secretaría de Educación de Nuevo León y representante personal del Sr. Gobernador Constitucional del Estado, Ing. Jaime Rodríguez Calderón; del doctor Celso José Garza Acuña, secretario de Extensión y Cultura de la UANL y representante personal del Sr. Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios, el M. E. C. Rogelio G. Garza Rivera; Lic. Antonio Jesús Ramos Revilla, Director de Editorial Universitaria de la UANL; del licenciado Hermilo Cisneros Estrada, maestro fundador de la revista Reforma Siglo XXI y Juan Antonio Vázquez Juárez colaborador y miembro del Comité Editorial de la misma.

Se contó con la presencia de distinguidos colaboradores de la Revista Reforma Siglo XXI, así como de los ex directores de la Escuela Preparatoria Núm. 3 que la apoyaron durante su administración,

---

\* Egresado del Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Nuevo León, de la Normal Superior en licenciatura y maestría de la Especialidad de Ciencias Sociales, Maestría en Pedagogía modalidad a distancia de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco y Candidato a Doctor en Metodología de la Enseñanza por el Instituto Mexicano de Pedagogía, A.C., de Ciudad Victoria, Tamaulipas. Laboró en la Escuela Preparatoria Núm.3 de la U. A. N. L. y en la Unidad 19 A Monterrey de la Universidad Pedagógica Nacional. Email: jvazquez1955@gmail.com C. P. Martha Elva Arizpe Tijerina, Directora fundadora; M. E. C. Juan E. Moya Barbosa, Ex - Director y miembro del Comité Editorial; Lic. Salvador González Núñez, escritor y Ex-Director, M. E. S. Jaime César Triana Contreras, Ex Director, escritor y miembro del Comité Editorial, M. L. E. Enrique Puente Sánchez, escritor y miembro del Comité Editorial.

del Lic. César Aurelio Pámanes Narváez, escritor y ex-editor responsable; Profr. Roberto Guerra Rodríguez, escritor y ex miembro del Comité Editorial;

Estuvieron presentes la Maestra Consuelo Eguía, del Honorable Consejo Universitario; el Maestro Marco Antonio Méndez, de la Honorable Junta de Gobierno; el ingeniero Jaime Vallejo y la doctora Lucero Cavazos.

También se contó con la presencia de algunos de los autores de artículos del número 95 de la revista: Enrique Puente Sánchez, J. R. M. Ávila, Óscar Tamez Rodríguez, Juan Alanís Tamez, José Luis Garza, Erasmo Enrique Torres López, Juan Jacobo Castillo Olivares, David Aguirre Cossío, Miguel Ángel Frías Contreras.

El lugar lució un lleno absoluto, la audiencia estuvo integrada por: ex-directores, invitados especiales, colaboradores de la Revista Reforma Siglo XXI,



maestros, personal administrativo y de intendencia, egresados, alumnos de la Preparatoria Número 3 y público en general.

En principio la maestra de Ceremonias, la Lic. Claudia Aguilar Durán cedió el uso del micrófono a la M.E.C. Linda Angélica Osorio Castillo, directora de la Preparatoria No 3 de la UANL, para que diera su mensaje. Primero saludó a los presentes, luego dijo: "Hoy es un día muy importante en el cual la Preparatoria 3 se suma a los festejos del aniversario 85 de nuestra Universidad Autónoma de Nuevo León", mencionó que han sido 85 años en los cuales nuestra Alma Mater ha sido un faro que ha iluminado no solamente el noreste del país, sino que su luz alcanzado a nivel nacional e internacional y ha dado a la sociedad todo tipo de profesionistas para bien de ella. Luego reconoció la labor que desempeña el señor Rector de nuestra Máxima Casa de Estudio, el M. E. C. Rogelio G. Garza Rivera pues ha llevado a nuestra institución a niveles de estándares internacionales que nunca había alcanzado.

Luego señaló que el Rector les pidió a los directores que hicieran algún evento para celebrar el aniversario 85 de nuestra Universidad, pero con "doble motivo la Preparatoria tres se sumó a estos festejos porque este año estamos cumpliendo 25 años de editar la revista Reforma siglo XXI de manera ininterrumpida. Esta revista nació para celebrar el aniversario 60 de nuestra Universidad y la propulsora de la creación de esta revista fue la entonces directora, una mujer muy visionaria y muy inteligente, la contador público Martha Elva Arizpe Tijerina. Ella, junto con otros docentes, literatos e investigadores, decidieron que la Preparatoria Núm. 3 tuviera un órgano de difusión, un órgano de divulgación en el cual por 25 años se han publicado artículos científicos, culturales, sociales, etcétera."

Además mencionó que es una revista que actualmente está llegando a Chile, Argentina, España, se envía a la UNAM, al Colegio de México. Entre los escritores se cuenta con ex-rectores como el Dr. Luis Galán Wong, el ingeniero José Antonio González Treviño, así como rectores de otras Universidades locales.

Señaló que en este último número que le llamamos de edición especial para conmemorar nuestros 25 años como revista, contamos con un

artículo escrito por nuestro Rector el M. E. C. Rogelio G. Garza Rivera, de 10 páginas, en el cual habla de la calidad de la educación, haciendo un recuento de los programas que se han impartido por la Universidad desde su fundación hasta sus 85 años.

Para finalizar dijo: "...espero que todos ustedes la disfruten cuando la tengan en sus manos. Es muy fácil hablar de 85 y 25 años sin embargo para mantener una revista o para tener una Universidad en el nivel que estamos, representa un gran esfuerzo y todo esto es, mis queridos estudiantes, para ustedes, porque ustedes no son el futuro de México, son el presente y todo esfuerzo que se haga para mejorar su educación, su formación integral, es poco, porque ustedes se merecen todo, muchas gracias a todos por su presencia y que Dios los bendiga"

En seguida la Maestra de Ceremonias presentó al maestro Hermilo Cisneros Estrada, quien después de saludar a los presentes dijo: "me llevé una gran sorpresa cuando me llamaron para hacerme la invitación de estar aquí para presentar, para hablar de la revista Reforma Siglo XXI y es para mí una muy alta satisfacción".

Con motivo de los 25 años de la revista dijo: "en realidad creo que no pensamos que fuera a llegar a ser lo que hoy es nuestra revista". Mencionó que en medio de tanta actividad dentro de la Universidad, específicamente la Reforma académica, comentando con el Subdirector Académico de la época, el maestro Clemente Apolinar Pérez Reyes, él me dijo: "Hermilo, que te parece si hacemos una revista para difundir las actividades académicas y culturales de la prepa" y de ahí salió la idea y empezamos a trabajar, a pedir artículos a los compañeros maestros, algunos escuchaban la idea, pero no les parecía que tuviera futuro, otros la apoyaron y aquí están dentro del auditorio, como Jaime César Triana Contreras, Roberto Guerra Rodríguez, Rogelio Llanes Aguilar, Enrique Puente Sánchez, entre otros.

Dijo que se batalló mucho para su elaboración y que un elemento que presionó para su alumbramiento fue el 60 aniversario de la fundación de la UANL, pues la Directora de aquel entonces la C. P. Martha Elva Arizpe Tijerina deseaba que con la aparición de la revista la Preparatoria Núm. 3 celebrara tan grato acontecimiento.

Mencionó que la revista fue editada en la imprenta propiedad de la preparatoria; habló de la manera como surgió el nombre de Reforma Siglo XXI, reconoció el trabajo de las secretarías y del dibujante Antonio de Luna en la elaboración de la revista y que se “estaba trabajando en la prehistoria de la tecnología, no había computadoras todavía”. Mencionó que un evento que favoreció a la revista fue un Taller Internacional de Educación a Distancia celebrado en la Habana, Cuba, del 10 al 14 de mayo de 1993 al cual asistieron cuatro compañeros: Lic. Clemente Apolinar Pérez Reyes, Lic. José María Guzmán Guadiana, Lic. Marcos Ruiz Rodríguez y el propio Lic. Hermilo Cisneros Estrada, a los especialistas participantes de los diferentes países, se les pidió su autorización para publicar sus trabajos en nuestra revista, siendo favorable su respuesta, se empezaron a publicar artículos de esta categoría de doctores internacionales. Posterior a esto, empiezan a llegar cartas con felicitaciones de España, Portugal, Chile, Cuba, etcétera, que fueron incluidas en el informe de la Directora.

Luego habló del papel que han jugado los posteriores editores responsables de la revista: Lic. César Aurelio Pámanes Narváez y Lic. Clemente Apolinar Pérez Reyes y del apoyo de las autoridades administrativas que han permitido que la revista haya llegado a sus primeros 25 años de vida. Finalmente resaltó el compromiso de la Directora M.E.C. Linda Angélica Osorio Castillo de celebrar en diciembre del próximo año la aparición del número cien de la Revista Reforma Siglo XXI.

En seguida tocó la participación de un servidor, Juan Antonio Vázquez Juárez, para presentar el número 95 de la revista. A continuación se transcriben las palabras ahí pronunciadas:

Agradezco a las autoridades de esta institución el haberme invitado a presentar el número 95 de la Revista Reforma Siglo XXI, Órgano de difusión científica y cultural de nuestra Preparatoria.

Nos congratulamos por estos dos acontecimientos que hoy recordamos: el 85



Mujer sentada en dos cuartos

aniversario de la fundación de la Universidad Autónoma de Nuevo León y el 25 aniversario de la Revista Reforma Siglo XXI. Con este motivo hago propias las palabras de nuestra Directora, la M.E.C. Linda Angélica Osorio Castillo, vertidas en la Editorial de este número de la Revista cuando dice: "En septiembre de 1993 la Universidad Autónoma de Nuevo León celebró el sexagésimo aniversario de su fundación. La Escuela Preparatoria Núm. 3, se adhirió a la serie de actos conmemorativos mediante la presentación del primer número de la Revista Reforma Siglo XXI. En el año mencionado se tenía a la vista la entrada inminente, no solo del nuevo siglo: el XXI, sino de un nuevo milenio. A nivel nacional se hablaba de la reforma del estado y a nivel local, nuestra máxima casa de estudios emprendía la reforma académica y administrativa para posicionarse como una de las mejores universidades públicas del país.

El tema de la reforma y las reformas estaba en el ambiente y nos preparábamos para ingresar al nuevo siglo: de allí surgió el nombre de nuestro medio de difusión cultural: Reforma Siglo XXI"

En el marco de la celebración del 85 aniversario de la fundación de la UANL, ve la luz pública el número 95 de la Revista Reforma Siglo XXI, con el que nuestra institución contribuye al cumplimiento de una de sus tareas sustantivas: la difusión cultural.

El presente número contiene colaboraciones en torno a tres rubros: los relativos a la génesis de nuestra "Alma Mater", su posterior evolución y el significado trascendente del 85 aniversario de su fundación, en el que destaca el análisis hecho por el M. E. C. Rogelio G. Garza Rivera, acerca de "Los logros y desafíos de la calidad educativa en la UANL", también contiene "85 Aniversario de la UANL" por Angélica Murillo Garza, así como "Baluarte de la raza – atalaya de su espíritu" Lema efímero de la Universidad de Nuevo León, por Juan Ramón Garza Guajardo.

El segundo rubro contiene artículos referidos a la propia revista Reforma Siglo XXI y sus 25 años, tales como: "Trayectoria cronológica y temática de Reforma Siglo XXI", escrito por su directora, la M. E. C. Linda Angélica Osorio Castillo, quien realiza



un análisis de los temas publicados a lo largo de cinco lustros; Enrique Puente Sánchez, colaborador desde el primer número, participa en este aniversario con el ensayo “Bodas de Plata de Reforma Siglo XXI”, en el cual realiza una síntesis de las reseñas de los viajes realizados a los lugares históricos de las civilizaciones cuna de la tradición humanística occidental: Grecia y Roma, publicados a lo largo de 25 años de vida. Por su parte, Juan Antonio Vázquez Juárez, en su colaboración especial para este número, realiza una síntesis histórica del origen y evolución de este medio de difusión científica y cultural a lo largo de veinticinco años. Destaca también en este grupo de artículos dedicados al aniversario de la Revista Reforma, el breve ensayo de uno de sus más asiduos colaboradores. Me refiero al trabajo titulado “Cuarto de Siglo” por J. R. M. Ávila; por su parte el ensayo “Reforma Siglo XXI y la democracia” por Óscar Tamez Rodríguez, realiza un paralelismo entre los principales sucesos políticos y sociales y el desarrollo de nuestro órgano de difusión cultural y cómo éste se ha convertido en un testimonio del acontecer histórico al ser testigo fiel por recoger en sus páginas ensayos y trabajos que dan fe de este devenir histórico. Culmina esta sección con la recopilación de Juan Alanís Tamez acerca de sus colaboraciones con el trabajo titulado “En 7 años, 14 artículos para Reforma Siglo XXI”.

El tercer rubro está integrado por las colaboraciones constantes de los autores que hacen llegar sus artículos al comité editorial, como: Crónica de un viaje cultural a Los Rayones; Homenaje al pintor Pablo O Higgins por José Luis Garza; Cruzada por una nación. Edición crítica de la memoria político instructiva de Fray Servando Teresa de Mier, de Ludivina Cantú Ortiz, por Erasmo Enrique Torres López; La ruptura de la clase media y el preludio a la revolución. La represión política y los movimientos sociales en Nuevo León durante el reyismo por Juan Jacobo Castillo Olivares; Juárez, Vidaurri y los Estados Unidos (Undécima parte) por Horacio V. Villarreal Sustaita; Las marcas como herramienta de propiedad intelectual para el desarrollo de la industria hotelera en México por Sandra Verónica Treviño Garza; Investigadores de microbios por David Aguirre Cossío; A cincuenta años de Tlatelolco, ¿Realmente el 68 no se olvida? por Miguel Ángel Frías Contreras; Genios de la Física y la Matemática. Novena Parte: María Curie por Patricia M. Morones Ramírez y J. Rubén Morones Ibarra; Pueblo de indios de Nuestra Señora de San Juan del Carrizal

de la Nueva Tlaxcala, en el Valle de las Salinas por Meynardo Vázquez Esquivel y Visión Científica, dialéctico-materialista, del universo. Décima séptima parte por Gabriel Robledo Esparza.

Este es el contenido de la revista Núm. 95.

Es digno de ser reconocido el esfuerzo realizado por todos los que, de una o de otra forma toman parte en la elaboración de este importante medio de comunicación.

Felicitaciones a nuestro Rector por estos primeros 85 años de la UANL y gracias a él y su equipo de trabajo por apoyar la publicación de nuestra revista.

Felicidades a la M.E.C. Linda Angélica Osorio Castillo y a la Preparatoria 3 por este 25 Aniversario de la Revista Reforma Siglo XXI.

Enhorabuena por este número y que vengan muchos más.

Larga vida para la Universidad Autónoma de Nuevo León y para la Revista Reforma Siglo XXI.

En seguida la M.E.C. Linda Angélica Osorio Castillo, directora de la Preparatoria No. 3 de la UANL; acompañada por Lic. Antonio Jesús Ramos Revilla, director de Editorial Universitaria de la UANL, hicieron entrega de los reconocimientos a quienes han colaborado con la revista a lo largo de estos primeros 25 años. Se entregaron a las siguientes personas: Lic. César Aurelio Pámanes Narváez, Mtro. Juan Antonio Vázquez Juárez, Profr. Roberto Guerra Rodríguez, Lic. Hermilo Cisneros Estrada, C. P. Martha Elva Arizpe Tijerina, M. E. C. Juan E. Moya Barbosa, Lic. Salvador González Núñez, M. E. S. Jaime César Triana Contreras, M. L. E. Enrique Puente Sánchez, al Mtro. Clemente A. Pérez Reyes, subdirector del Sistema Abierto de la Preparatoria No. 3 y editor responsable de la Revista Reforma Siglo XXI, quien por problemas de salud no pudo asistir y en su lugar lo recibió su hija la Mtra. Susana Pérez Trejo, subdirectora Académica.

Este evento tan importante para la comunidad educativa de la Preparatoria Núm. 3 finalizó con una exquisita cena y una buena convivencia con docentes e invitados.